



P.P. VTG, Thomas-Bornhauser-Str. 23a, 8570 Weinfelden

Departement für Finanzen und Soziales
Generalsekretariat
Regierungsgebäude
8510 Frauenfeld

Weinfelden, 27. Oktober 2022

Einschätzung VTG zur Motion «Erhöhung der Plätze von Kleinstbetreuungs- und Pflegeangeboten»

Sehr geehrte Damen und Herren

Besten Dank für die Einladung zum Mitbericht zur Motion «Erhöhung der Plätze von Kleinstbetreuungs- und Pflegeangeboten» mit Frist bis Ende Oktober 2022.

Allgemeine Bemerkungen

Nach Ansicht der Motionäre ist die Kostenstruktur für Kleinheime mit vier Personen schwierig. Mit zwei Personen mehr wäre es besser finanzierbar. Kleinheime werden von der Gemeinde bewilligt und kontrolliert. Dies zeigt sich in der Praxis aber als schwierig, weil die Art der Überprüfung der Gemeinde überlassen wird. Für die Betreiber von Kleinheimen ist die Möglichkeit zwei weitere Personen aufzunehmen sicher lukrativ.

Die gesetzliche Grundlage für Kleinheime findet sich im Sozialhilfegesetz und die Weisungen für Politische Gemeinden zur Erteilung der Bewilligung für Kleinheime hat der Regierungsrat erlassen. Aus diesen lassen sich keine Gründe für die Motion ableiten.

In der Motion wird auf den Wunsch, möglichst lange in den eigenen vier Wänden leben zu können, hingewiesen. Dieser kann mit dem Aufenthalt in Kleinheimen nicht erfüllt werden. Allenfalls geht es um die Entlastung der Angehörigen bei tageweisen Aufenthalten. Auch die Stärkung der Freiwilligenarbeit ist völlig aus dem Zusammenhang gegriffen. Der Kontext fehlt. Die Anzahl der Kleinheime ist nicht bekannt. Die Kosten von Minderjährigen werden von den Eltern getragen.

Schlussbemerkungen

Die Gründe der Motion sind nicht erkennbar. Wirtschaftlich ergeben sich sicher Vorteile für die Betreiber aber eine Qualitätsverbesserung ist nicht erkennbar, ebenso wenig die Förderung der Freiwilligenarbeit. Der Vorstand VTG unterstützt die Motion nicht.

Wir hoffen Ihnen mit unseren Einschätzungen weiterzuhelfen und bedanken uns für die Berücksichtigung unserer Anliegen. Für Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Besten Dank für Ihre Kenntnisnahme.

Freundliche Grüsse

VERBAND THURGAUER GEMEINDEN

Kurt Baumann
Präsident

Chandra Kuhn
Geschäftsleiterin